

12 JUNIO 1982 - ESCUADRÓN DE EXPLORACIÓN DE CABALLERÍA BLINDADO 10

A las 03:00, luego de una marcha, no detectada, la Reserva a pie del Cap R. Soloaga finalizó la ocupación de la posición de bloqueo ordenada en unas salientes rocosas al SE de Mte Logndon. Allí estaba un equipo con 1 Subof y 5 Sold del RI 7 con una Mag y una radio para servir de enlace entre ambos elementos.

Cuenta Soloaga en su libro que “poco después recibimos intenso fuego de artillería, sufrimos las primeras bajas, y comenzaron los problemas derivados de la incapacidad de atender a todos los heridos al mismo tiempo con un solo enfermero, quien por ello entró en crisis, hasta lograr calmarlo y aprovechar un camión que circunstancialmente pasaba por la zona, posibilitando que todos los heridos se salvaran”. Luego “se nos unió una fracción de 4 Subof y 45 Sold del RI 4 que se replegaba de Dos Hermanas, a órdenes del Cap Carlos López Patterson “Llegó también un soldado del RI 7 en shock, a quien envié a retaguardia para no afectar la moral de mis hombres”. “Cuando años después leí “Viaje al Infierno” de Vincet Bramley, recordé vivamente los relatos de aquel soldado”.

“Gracias a que en los días previos habíamos preparado depósitos de munición y teníamos en abundancia por lo que rápidamente completamos las dotaciones del personal del RI 4 y con ellos agregué una Sección más al dispositivo desplegado”.

A las 05:00, volvió a hacerse sentir el fuego de artillería enemiga y produjo la primera muerte de un Subof de la Res y heridas a otro, y a 2 soldados del RI 4 agregados.

“Al amanecer y con la luz detectamos actividades enemigas en el Mte Logndon, tras los cual abrimos el fuego con las ametralladoras Mag y los morteros, constituyendo nuestra primera acción de combate sobre el enemigo, el que respondió, manteniéndose el fuego todo el tiempo que permanecemos en la posición”. Requerido el apoyo de artillería, el GA 3 lo brindó y se pudo comprobar la disminución del fuego enemigo”.

Durante el día se siguió combatiendo, pero sin poder alimentarse y reabastecerse de agua, con lloviznas, viento, neviscas y temperaturas bajas lo que produjo los primeros síntomas de congelamiento en parte del personal. Al llegar la noche, era evidente que el enemigo, que había demostrado su preferencia de operar de noche, atacaría la posición.

Cuenta Soloaga que “Interiormente sabía que la nuestra era una posición bastante endeble, no porque faltara decisión de mantenerla, sino porque era fácilmente rodeable, ya que teníamos ambos flancos expuestos, no había fracciones en capacidad de concurrir como refuerzos y el fuego enemigo estaba perfectamente reglado como para saturarnos”. “Pese a ello estábamos dispuestos a vender cara nuestra posición”. Adelantamos puestos de observación y escuchas, con visores nocturnos, los que relevamos constantemente, para evitar los efectos del frío”.

A las 18:00 “cayó la noche, también el ánimo, cundió el desasosiego y creció la convicción que, para muchos, podía ser la última noche... y el miedo comenzó a carcomer las entrañas”. Sin embargo, pese a este escenario poco optimista, mis hombres, mis nobles oficiales, suboficiales y soldados, a quienes se sumaban los que se nos habían agregado del RI 4, mantenían la decisión de hacer frente al enemigo”.

“Fue durante estas horas, en particular que valoré la presencia del Capitán López Paterson, de mayor antigüedad que yo, pero que, por una situación singular no ejercía el comando de la posición. Fue en todo momento un compañero, un guía, un referente yo diría un amigo, que contribuyó a atenuar la soledad del mando, tan cierta como difícil de sobrellevar”.

GLORIA Y HONOR A LOS VALIENTES SOLDADOS DEL ESC C BL 10 QUE OFRECIERON SU VIDA AL SERVICIO DE LA PATRIA AQUEL 12 JUN EN EL COMBATE DE MONTE LOGNDON!

UN ESPECIAL RECONOCIMIENTO A QUIEN FUERA SU HEROICO JEFE Y LIDER CT RODRIGO SOLOAGA!!

¡VIVA LA PATRIA!!